

**E**

Editorial

## Vínculo con el Reino de Marruecos

**Lazos diplomáticos y una ciudad humedal, son coincidencias de Los Ríos con ese país.**

**D**os diputados de Los Ríos integran el Grupo Interparlamentario Chileno-Marroquí, el cual tiene 46 miembros nacionales. Ellos son Marcos Ilabaca (PS) y Patricio Rosas (FA), quienes desde ese puesto tienen la misión de fomentar las buenas relaciones bilaterales entre nuestro país y el Reino de Marruecos, además de realizar un trabajo coordinado con los legisladores de esa nación árabe-africana, gobernada actualmente por el Rey Mohamed VI.

Ese vínculo es importante, considerando los más de 60 años de lazos diplomáticos con Chile; pero también es especialmente clave, considerando los grandes avances de Marruecos en materia medioambiental, desarrollo de tecnologías para energías renovables y en hidrógeno verde; además de su gestión hídrica y descarbonización. De hecho se le acaba de reconocer en la octava ubicación mundial en el Índice de Rendimiento Climático para 2025, presentado durante la reciente reunión de la COP29 en Bakú (Azerbaián), junto a potencias europeas como Dinamarca, Países Bajos y Reino Unido.

Nuestro país ocupa el puesto 12 en el mismo índice. Ha descendido desde la ubicación tres en 2022; pero todavía se mantiene con una alta calificación y comparte la preocupación marroquí de apoyar a países en desarrollo en esta materia, vinculando las necesidades con las soluciones internacionales para la aplicación de políticas climáticas y disminución de emisiones contaminantes.

Otro punto de encuentro es a través de los humedales, tema de especial interés para Los Ríos. En Marruecos se encuentra Ifrane, que en 2022 fue distinguida con la categoría de Ciudad Humedal, nombramiento honorífico otorgado por la Convención Ramsar, que solo tienen 43 urbes en el mundo y a la cual se encuentra actualmente postulando Valdivia. El reconocimiento constituye un impulso a la protección y uso racional de estos ecosistemas, abriendo también espacio para el hermanamiento y colaboración recíproca entre los territorios que lo reciben. Así visto, todo acercamiento e intercambio entre Marruecos y Chile tendrá varias repercusiones a nivel regional; por lo mismo, constituirá noticia con especial interés local el posible próximo viaje oficial hacia allá del Presidente Gabriel Boric.